

FAQ Jugendfeuerwehr

Die Häufigsten Fragen zur Jugendfeuerwehr (FAQ)

Was genau ist die Jugendfeuerwehr Heppenheim?

Die Jugendfeuerwehr Heppenheim ist eine Jugendgruppe der Freiwilligen Feuerwehr Heppenheim – Mitte und besteht aus Jungen und Mädchen im Alter zwischen 10 und 17 Jahren. Die Jugendfeuerwehr trifft sich regelmäßig mittwochs von 17.45 Uhr bis 19.45 Uhr im Feuerwehrgerätehaus in der Dieselstraße 2.

Dort lernen die Jugendlichen unter fachkundiger Anleitung ihrer Ausbilder und Betreuer feuerwehrspezifische Dinge in Theorie und Praxis. Das Ziel hierbei ist, speziell die jüngeren Mitglieder spielerisch an die Arbeit der Feuerwehr heranzuführen, zu begeistern und einen Beitrag zur Brandschutzerziehung zu leisten.

Was sind die Aufnahmevoraussetzungen?

Aufgenommen werden Jugendliche zwischen 10 und 17 Jahren, die ihren Wohnsitz in Heppenheim haben.

Was kostet mich die Jugendfeuerwehr?

Praktisch Nichts!

Jedoch ist es aus versicherungstechnischen Gründen nötig, dass Sie passives Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr Heppenheim-Mitte werden. Hierzu die beigefügte Beitrittserklärung ausfüllen und der Anmeldung beifügen.

Die Vereinsatzung können Sie unter www.feuerwehr-heppenheim.org einsehen. Bei größeren Aktivitäten wie Zeltlagern und Freizeiten erheben wir eine Kostenbeteiligung. Während allen Veranstaltungen der Jugendfeuerwehr, ist es selbstverständlich, dass wir für eine ausreichende Verpflegung Ihres Kindes sorgen. Jedoch ist es nicht immer möglich individuellen persönlichen Wünschen nach zu kommen.

Wie muss mein Kind gekleidet sein?

Dienstkleidung:

Die Dienstbekleidung wird kostenlos zur Verfügung gestellt und ist nach Beendigung der Mitgliedschaft in einem ordnungsgemäßen Zustand zurückzugeben.

Zur Dienstkleidung zählt:

- ein Helm mit Abzeichen
- ein 2-Teiler (Hose und Jacke)
- ein Paar Sicherheitshandschuhe
- ein Gürtel (Koppel)
- ein T-Shirt
- ein Pullover

Sollten Ausrüstungsgegenstände verloren gehen oder mutwillig beschädigt werden, sind diese zu ersetzen.

Schuhwerk:

Für angemessenes festes Schuhwerk müssen Sie selbst sorgen. Vorgeschrieben ist ein knöchelhohes Schuhwerk mit einem Absatz. Damit die Sicherheit und Gesundheit ihrer Kinder stets gewährleistet ist, appellieren wir an Sie, angemessenes und fachgerechtes Schuhwerk zu beziehen.

Besitzt Ihr Kind kein gesetzlich vorgeschriebenes Schuhwerk, ist eine Teilnahme an dem normalen Übungsbetrieb aus versicherungstechnischen Gründen nicht möglich.

Dieses Schuhwerk empfehlen wir Ihnen im folgenden Fachhandel zu beziehen:

Weinhold
Feuerwehrbedarf GmbH
Georgenstraße 13
64646 Heppenheim
0 62 52 / 59 46 35-0

Folgende Modelle befürworten wir:

Artikel-Nr.: 452840

Schnür-Stiefel EN 20345 S3 Form B knöchelhoch, geeignet für die Jugendfeuerwehr,

Vollrindleder genarbt schwarz, mit 2-Schicht-Laufsohle PP, Stahlkappe, Stahlzwischensohle. Gewicht: ca. 0,64 kg, Größen: 36-48

Preis:24,75€

oder

Artikel-Nr.: 452830

Schnürstiefel EN 15090 F2A HI3 CI für die Jugendfeuerwehr, Glattes, schwarzes Vollrindleder, gepolsterte Faleltasche, ganz aus Leder gefüttert, Nappalederkragen, Kragenpolster, Nitrilabsatzsohle, Schafthöhe 21 cm, Gewicht ca. 820 g, Größen: 36 – 48

Preis 36,25€

Was ist der "Sinn und Zweck" der Jugendfeuerwehr?

Nicht nur Brandschutzerziehung und feuerwehrspezifische Dinge zählen zu den Tätigkeiten einer Jugendfeuerwehr.

Neben der feuerwehrspezifischen Ausbildung im Feuerwehrgerätehaus wie zum Beispiel:

- der Aufbau und die Funktion des menschlichen Körpers
- Erste Hilfe (lebensrettende Sofortmaßnahmen)
- Gefahrstoffe
- allgemeine Brandlehre
- Brandbekämpfung und
- Technische Hilfeleistung

Welche Jugendarbeit betreibt die Jugendfeuerwehr im Allgemeinen?

Dazu zählen nicht nur Sportaktivitäten, sondern auch anderen Freizeitbeschäftigungen der unterschiedlichsten Sorten. Die Möglichkeiten für sportliche Betätigungen sind nahezu unbegrenzt.

Beispiele dafür sind:

- die Teilnahme an regionalen und überregionalen Wettbewerben
- Zeltlagerfahrten
- verschiedene Ausflüge
- Besichtigungen von befreundeten Feuerwehren
- Weihnachtsfeier
- und viele andere Veranstaltungen

Wer bildet die Jugendlichen aus und wer betreut sie?

Die Freiwillige Feuerwehr Heppenheim - Mitte stellt ihrer Jugendfeuerwehr einen Jugendfeuerwehrwart, Ausbilder und Betreuer zur Verfügung, welche die Ausbildung und Betreuung der Jugendlichen übernehmen. Damit sie die Jugendlichen ausbilden dürfen, müssen sie zuvor einen Lehrgang zum Jugendgruppenleiter besucht und erfolgreich abgeschlossen haben.

Was ist die Leistungsspanne der Deutschen Jugendfeuerwehr?

Nach Vollendung des 15. Lebensjahres und mindestens einem Jahr Mitgliedschaft in der Jugendfeuerwehrgruppe können die Jugendlichen die Leistungsspanne (LSP) der Deutschen Jugendfeuerwehr erwerben. Die LSP ist eine Prüfung in fünf Disziplinen von denen drei sportlich sind. Sie ist der Nachweis darüber, dass die Jugendlichen feuerwehrtechnisches Grundwissen beherrschen und dies in einer Prüfung unter Beweis gestellt haben. Die LSP-Abnahme erfolgt in der Gruppe von neun Jugendlichen während des Kreiszeltlagers des Kreises Bergstraße.

Was ist die Jugendflamme der deutschen Jugendfeuerwehr?

Die Jugendflamme ist eine Ergänzung zur Leistungsspange und ein Nachweis dafür, dass der Träger den Anforderungen der Jugendfeuerwehr gewachsen ist.

Die Jugendlichen haben nach dem ersten Jahr in der Jugendfeuerwehr die Möglichkeit die Jugendflamme der Deutschen Jugendfeuerwehr (DJF) durch Wettbewerbe, Tests und Teamarbeit zu erlangen.

Wie sind die Jugendlichen versichert?

Versicherungsschutz besteht für die Jugendlichen während der kompletten Jugendfeuerwehrveranstaltungen sowie auf dem direkten Weg von zu Hause zur Feuerwehr und auf dem direkten Weg von der Feuerwehr nach Hause.

Bei Übungen mit Feuerwehrgeräten legen wir außerdem großen Wert darauf, dass die Jugendlichen die persönliche Schutzausrüstung tragen. Sollte trotz aller Vorsicht doch einmal etwas passieren, sind die Jugendlichen über Unfallkasse Hessen versichert. Sollte diese Versicherung einmal nicht greifen, existiert seitens des Feuerwehrvereins eine zusätzliche Versicherung, die in einem solchen Falle einspringen würde. Aus diesem Grund ist es nötig, dass Sie als Erziehungsberechtigter passives Mitglied im Feuerwehrverein Freiwillige Feuerwehr Heppenheim e.V. werden. An dieser Stelle weisen wir darauf hin, dass der Versicherungsschutz seitens der Feuerwehr nicht gewährleistet ist, wenn ihr Kind mit einem verkehrsuntauglichen Fahrrad zu den Übungsstunden kommt.

Was geschieht nach der Jugendfeuerwehr?

Mit Vollendung des 17. Lebensjahres sind die Jugendlichen dazu befähigt, Mitglied in der aktiven Einsatzabteilung der Freiwilligen Feuerwehr Heppenheim-Mitte zu werden.

Bei einer erfolgreichen Absolvierung der Leistungsspange ist eine sofortige Teilnahme an einem Grundlehrgang der feuerwehrtechnischen Ausbildung möglich. Hierzu ist außerdem ein Erste-Hilfe-Kurs erforderlich.